

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de junio de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: Recortan fondos a ciencia

Nacional: Demandan detener al rector de la UANL

Internacional: El tiburón blanco y el asesino serial, con los mismos instintos para cazar a sus presas

SALUD:

Estatad: Reforestan parajes en Huitzilac y Tlaltizapán

Nacional: Ciudad de México, primer lugar nacional en casos de VIH-sida: Ahued

Internacional: Realizan primera operación del cerebro sin abrir el cráneo

ECONOMÍA:

Nacional: Perdió la bolsa 3.95 por ciento, la caída más pronunciada en casi cuatro meses

Internacional: Cayeron casi 4 por ciento los precios del petróleo

POLÍTICA:

Estatad: Apelan Felipe Calderón y Marco Adame al compromiso social y político de las naciones a favor del medio ambiente

Nacional: Disminuirán de 16 a 3 los trámites para abrir un negocio, promete Calderón

Internacional: Refuerza EU control sobre la industria tabacalera y prohíbe los cigarros *light*

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Recortan fondos a ciencia”

El Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología (Cecytem), debido a la crisis económica, dejará de recibir 500 millones de pesos de una cantidad que envía la Federación para proyectos innovadores y tecnológicos, informó Manuel Martínez Hernández, director general de la dependencia. “Ya se hizo el ajuste y se notificó la semana pasada que de los proyectos a nivel federal, el que era más importante, es decir, de innovación, sufrió un recorte de 2 mil 500 millones de pesos a sólo 2 mil millones de pesos”, explicó. Por esta razón, dijo, se evaluarán con mayor cuidado las prioridades estatales y se analizará para cuántos proyectos alcanzará el capital, ya que en un principio las solicitudes de apoyo eran de 29 mil millones de pesos, 10 veces más de lo presupuestado.

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Demandan detener al rector de la UANL”

Medio centenar de trabajadores jubilados de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) exigieron a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje detener al rector José Antonio González Treviño por desacatar un fallo de ese organismo, que el pasado 26 de abril ordenó cesar los descuentos de 9 por ciento a sus pagos para aportarlos al fondo de pensiones de la casa de estudios, pero la cuota aún se les rebaja. Víctor Zavala Rivera, representante legal de los inconformes, dijo que las autoridades universitarias han descontado ilegalmente 13 millones de pesos a sus defendidos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Carrizales).

Internacional:

“El tiburón blanco y el asesino serial, con los mismos instintos para cazar a sus presas”

Los tiburones blancos y los asesinos en serie tienen en común que siguen los mismos instintos para cazar sus presas, según se afirma en un estudio que publicó la revista británica *Journal of Zoology*. Las conclusiones del estudio, realizado por el equipo de científicos que dirigió el biólogo marino estadounidense Neil Hammerschlag, se adelantan hoy en la página web de la revista. En ellas se señala que tanto los asesinos como los tiburones se centran en la búsqueda de sus víctimas y tienen una base a la que siempre regresan. Entre los científicos que querían estudiar el misterio del comportamiento de los tiburones blancos durante la caza se encontraban los llamados creadores de perfiles, investigadores especializados en esbozar el perfil de la personalidad de un asesino.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

SALUD:

Estatal:

“Reforestan parajes en Huitzilac y Tlaltizapán”

La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), a cargo de Jorge Álvaro Hinojosa, reforestó el paraje conocido como Media luna, en la comunidad de Tres Marías del municipio de Huitzilac, así como la denominada Los Sauces, del municipio de Tlaltizapán, como parte de los trabajos de la Campaña de reforestación 2009, la cual dio inicio el pasado 5 de junio en el municipio de Axochiapan, dentro del marco de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente. A través de un comunicado de prensa, la CEAMA puntualizó que, en el municipio de Huitzilac, más de 800 personas integrantes de organizaciones interesadas en el cuidado del medio ambiente, como el grupo denominado Conservación forestal –formado por escuelas de educación preescolar y primaria–, se dieron cita para reforestar sitios que han sido impactados por los incendios forestales, y que se recuperan gracias a la plantación de 6 mil árboles clasificados en pinos pseudostrobus y pinos patula.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

Nacional:

“Ciudad de México, primer lugar nacional en casos de VIH-sida: Ahued”

La ciudad de México ocupa el primer lugar en acumulación de casos de VIH-sida, con 18.3 por ciento del total nacional, aseveró el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued Ortega, al instalar el Consejo para la Prevención y Atención Integral de esta enfermedad. El titular de la dependencia dijo que aunque la Secretaría de Salud es la institución con mayor aporte de tratamientos antirretrovirales y de recursos para la prevención de este mal, por ejemplo, con la distribución de 13 millones de condones al momento, aún existen pendientes para alcanzar las metas fijadas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Bertha Teresa Ramírez).

“Habrá desabasto de medicinas si no se actualizan precios: Anafam”

Debido a la falta de respuesta del gobierno federal sobre una posible revisión a los precios de los medicamentos pactados con la industria farmacéutica antes de la devaluación de 33 por ciento del peso frente al dólar, los laboratorios advirtieron sobre el riesgo de desabasto de medicinas en las instituciones del sector salud.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Realizan primera operación del cerebro sin abrir el cráneo”

Neurocirujanos suizos lograron por primera vez en el mundo realizar intervenciones quirúrgicas del cerebro sin tener que abrir el cráneo gracias a la utilización de ultrasonidos, anunció este lunes la Universidad de Zurich. Daniel Jeanmonod y Ernest Martin aplicaron la técnica de ultrasonidos focalizados de alta energía, que se utiliza desde hace varios años en ginecología y en la lucha contra el cáncer de próstata. Los científicos suizos esperan poder ampliar el campo de utilización de los ultrasonidos a los tumores cerebrales o las intervenciones posteriores a accidentes vasculares cerebrales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Perdió la bolsa 3.95%, la caída más pronunciada en casi cuatro meses”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró las operaciones de ayer con una caída de 3.95 por ciento en su principal indicador, el cual quedó ubicado en 23 mil 314.68 puntos al término de una jornada en la que por cada ocho acciones que bajaron su precio una elevó su cotización. Esta fue la caída más pronunciada de la bolsa en casi cuatro meses, y la tercera mayor del año. La jornada bursátil en México siguió la pauta marcada por la bolsa de Wall Street, la cual tuvo impactos negativos en las principales plazas bursátiles del mundo, afectadas por la incertidumbre acerca de una pronta superación de la fase recesiva de las economías, luego de que el Banco Mundial revisara a la baja las perspectivas para la mayoría de ellas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga).

“Noquea a campesinos la caída en el precio de maíz, sorgo y trigo”

La crisis en el sector pecuario, la falta de liquidez de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para entregar en lo inmediato las coberturas de comercialización, y el desplome de la bolsa agropecuaria, noquearon a los productores de maíz, trigo y sorgo, pues no pueden comercializar poco más de dos millones de toneladas de grano. "Sabemos de pérdidas de cosechas por sequías, heladas, inundaciones, pero éste es un golpe al que no estamos acostumbrados", dijo Jorge Luis López Martínez, presidente del Consejo Nacional Agropecuario regional Tamaulipas, en cuya entidad 20 mil productores dejaron de comercializar 600 mil toneladas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“Decae el sector forestal ante escaso apoyo oficial”

Por políticas equivocadas y escaso apoyo institucional, el sector forestal se colapsa y afecta a 12 millones de comuneros, expuso Arturo Villarino Pérez, dirigente de la Confederación Nacional Agronómica. El financiamiento para el sector y los mecanismos de apoyo son insuficientes; urge que los agrónomos respalden a los propietarios de los bosques, dijo en la reunión con el presidente de la Confederación Nacional Campesina, Cruz López Aguilar. Agregó que 50 millones de hectáreas de parques nacionales y áreas naturales protegidas no representan beneficios tangibles para los campesinos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“Podría caer 2.2% el PIB de México por efecto de la influenza”

Las consecuencias de la nueva influenza H1N1 podría recortar 2.2 por ciento el producto interno bruto (PIB) de México en el segundo trimestre, dijo el lunes el Banco Mundial. "Si los recientes niveles de trastorno en el comercio, los restaurantes, la hotelería y el transporte persisten en la ciudad de México, podrían reducir el PIB del segundo trimestre hasta en 2.2 por ciento", menciona el reporte 2009 sobre Desarrollo Mundial difundido en Seúl durante una conferencia internacional. Golpeada por la recesión en Estados Unidos, la economía de México se contrajo 8.2 por ciento en el primer trimestre, comparada con el mismo trimestre del 2008, su mayor contracción económica desde 1995.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

Internacional:

“Cayeron casi 4 por ciento los precios del petróleo”

Los precios del petróleo cayeron casi 4 por ciento por debajo de los 67 dólares, debido al alza del dólar y preocupaciones sobre la posibilidad de que un rebote de la economía afecte al mercado. El Banco Mundial dijo que las perspectivas para la economía global continúan "inusualmente inciertas", mientras recortó su pronóstico de crecimiento para la mayoría de los países, sumando nuevos temores sobre una recuperación más lenta. El crudo estadounidense para entrega en julio, que expira el lunes, cayó 2.62 dólares, para cerrar a 66.93 dólares el barril. El Brent de Londres perdió 2.21 dólares y finalizó a 66.98 dólares el barril. La mezcla mexicana de petróleo cerró la sesión en 61.63 dólares, con una pérdida de 2.91.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Apple vendió más de un millón de unidades del nuevo iPhone en 3 días”

Apple Inc informó que vendió más de un millón de unidades de la nueva versión del iPhone en los primeros tres días desde su lanzamiento, lo que supera las expectativas de los analistas para el debut del teléfono inteligente 3GS. "Creo que se concentrarán en el número de un millón", comentó un analista de Susquehanna Financial Group, Jeffrey Fidacaro. "Los inversionistas se darán cuenta que Apple se desempeñó bien en ausencia de Jobs", añadió. El debut del dispositivo 3GS sólo fue en ocho países, indicó, frente a los 21 países que vieron el lanzamiento del 3G el año pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Eastman Kodak suspende producción de rollos Kodachrome”

Los rollos fotográficos Kodachrome están por convertirse en un recuerdo: Eastman Kodak anunció que detendrá su producción tras perder la batalla frente a las cámaras digitales. Este año Eastman Kodak retirará del mercado la película tras 74 años de historia. "La mayoría de los fotógrafos de hoy han manifestado su preferencia por capturar imágenes con tecnologías más nuevas, tanto en película como en digital", comentó Mary Jane Hellyar, presidente de Kodaks Film, Photofinishing and Entertainment Group. Kodachrome fue alguna vez la opción favorita para las fotos familiares y se convirtió en un icono, pero el producto representa ahora menos de uno por ciento de las ventas totales de películas fotográficas de la compañía, indicó la firma.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“En crisis, las exploradoras de crudo en el Mar del Norte”

Las pequeñas compañías que exploran el Mar del Norte en busca de petróleo están sufriendo de lleno la crisis del crédito y la caída de los precios del crudo, tanto que la mayoría de ellas podrían desaparecer pronto, liquidadas o compradas, según especialistas. El pasado otoño boreal, las compañías de la región asistieron al hundimiento de los mercados bursátiles y a la fuerte caída del precio del Brent, que en seis meses pasó del récord de 147.50 dólares, a unos 36 dólares. Este doble golpe "ha afectado sobre todo las pequeñas compañías dedicadas a la exploración", cuyo "modelo de actividad se ve en muy fuertes dificultades", afirma a la Afp Malcom Webb, presidente de la federación británica Oil & Gas UK.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Apelan Felipe Calderón y Marco Adame al compromiso social y político de las naciones a favor del medio ambiente”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa y el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, se pronunciaron por actuar de manera inmediata, rompiendo viejas formas para dar resultados contundentes y detener las afectaciones del cambio climático que se padece de manera mundial. Ante los representantes de 20 países que se congregan para participar en la Tercera Reunión Preparatoria del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima, que se lleva a cabo en Jiutepec, Marco Adame fue claro al aseverar que éste no es un tema menor. Los representantes de países desarrollados estarán por dos días en Morelos para buscar acuerdos sobre los temas de mitigación, financiamiento, tecnología y adaptación, enfocados al medio ambiente.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.mx, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera).

“Resurgen conflictos limítrofes Morelos-Guerrero”

Los conflictos en poblaciones de Morelos y Guerrero resurgieron en las últimas semanas en este municipio por la pesca en el río y otras actividades económicas, confirmó el síndico municipal, Jorge Alberto Maldonado Tablas. Se trata de las comunidades de Coaxitlán, en Tlaquiltenango, y Teocalcingo, municipio de Atenango del Río, del estado de Guerrero, puntualizó. “Lo que se está peleando es el agua, los pescados del río (sic), todo ese tipo de cosas; pero se trata de llegar a un acuerdo”, apuntó el funcionario.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Evaristo Torres).

“Pagaré el IEBEM ‘lo justo’ a deudos de niña”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) habrá de responder conforme a criterios legales y en “la justa dimensión” a la demanda de reparación del daño que presentó la familia de la niña Frances Haydee Miranda Gorostieta, quien falleció luego de que le cayó un ventilador cuando se encontraba en su salón de clase, sostuvo el secretario del ramo, José Luis Rodríguez Martínez, ante la demanda entablada por más de un millón de pesos, que fue promovida en contra del organismo.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

“Estrena Tránsito oficinas; despistados van a las viejas”

El anuncio que hizo el alcalde de Cuernavaca, Roque González Cerezo, sobre el cambio de domicilio de las oficinas de la Policía de Tránsito Metropolitana se cumplió ayer, con la entrada en operaciones de la nueva sede en la calle Iguala No. 22, en la colonia Vista Hermosa, a un costado del auditorio Teopanzolco. De acuerdo con el director de la corporación, Ernesto García Sandoval, el cambio de dirección fue de forma total, por lo que desde ayer todas las infracciones que el personal operativo de la Policía de Tránsito levante a los automovilistas deberán pagarse en las nuevas oficinas. El jefe policiaco señaló que ningún elemento, administrativo u operativo se quedó de guardia en el edificio de Buena Vista, por lo que con el objetivo de evitar que la ciudadanía se confunda, los uniformados tienen instrucciones precisas de informar a los automovilistas que sancionan por alguna falta al Reglamento de Tránsito de la dirección de la nueva sede de la corporación.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Antonieta Sánchez).

“Abandona Eleonora al Fitur”

Justo cuando la ocupación hotelera atraviesa su momento más crítico en su historia, con una caída de más del 50 por ciento, la directora del Fideicomiso de Promoción Turística (Fitur), Eleonora García Ferrell, renunció al cargo, dejando en el camino el programa de reposicionamiento turístico del estado, tras la crisis sanitaria.

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

“Regresa el módulo de atención turística”

La Secretaría de Turismo y Fomento Económico de Cuernavaca dio marcha atrás al retiro del único “módulo” de atención al turista, ubicado en la Plaza de Armas, el cual fue reinstalado desde la semana anterior. Sin embargo, el “módulo”, que en realidad se trata de una mesa acompañada de un display con el emblema del municipio de Cuernavaca, dejó de ser atendido por elementos de la Policía Turística, y en su lugar, los encargados de ofrecer información y orientación a los visitantes son jóvenes estudiantes que cumplen su servicio social en esa dependencia del ayuntamiento.

Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

“Disminuirán de 16 a 3 los trámites para abrir un negocio, promete Calderón”

El presidente Felipe Calderón coincidió con el Foro Económico Mundial en que a México le falta avanzar en competitividad y por lo pronto prometió que su gobierno disminuirá de 16 a tres el número de trámites para abrir una empresa. En tanto, Ricardo Hausman, director del Centro para el Desarrollo Internacional de la Escuela John F. Kennedy de Harvard, consideró que la economía mexicana no ha crecido lo esperado, porque carece de un sistema inmunológico que permita al gobierno detectar problemas y atenderlos. Calderón clausuró el Taller de Competitividad con el Foro Económico Mundial, organismo que ubicó ayer a México en el lugar 69 de 134 países en materia de competitividad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Víctor Cardoso).

“Anuncia Calderón negativa de México para repatriar a Cassez”

El presidente Felipe Calderón anunció personalmente que su gobierno negó a Francia la repatriación de Florence Cassez, encontrada culpable por el delito de secuestro, al considerar que no existen garantías para que cumpla su condena de 60 años de prisión en su país de origen. Ayer, el jefe del Ejecutivo dio un mensaje de última hora a los medios de comunicación y argumentó que dicha determinación está apegada al Convenio de Estrasburgo, que no impone la obligación al Estado requerido de consentir la solicitud de traslado de algún ciudadano de otro país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Detienen a 2 empleados del IMSS y a 7 de Sonora por el incendio”

Autoridades de Sonora y federales dieron a conocer ayer que dos empleados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y siete de la Secretaría de Hacienda estatal han sido detenidos por su presunta responsabilidad en la tragedia de la guardería ABC que dejó un saldo de 47 niños muertos. En Hermosillo, el procurador de Justicia de Sonora, Abel Murrieta Gutiérrez –en una atropellada rueda de prensa en la que prometió su renuncia si los periodistas demuestran que dice mentiras en la investigación por la tragedia de la guardería ABC–, señaló que fueron detenidos los siete primeros presuntos responsables por la tragedia en la estancia infantil. Ninguno de los dueños está bajo proceso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ulises Gutiérrez y Alfredo Méndez).

“Sodi si realizó propaganda en un acto deportivo, pero no es sancionable: IFE”

Aunque asumieron como un hecho "incontrovertible" la presunta entrevista en un partido de fútbol que ofreció el candidato panista a la delegación Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, no fue sancionada por el Instituto Federal Electoral (IFE) por considerar que no encuadraba en las restricciones legales vigentes. De igual forma, consideró infundada una queja del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra de Acción Nacional (PAN) por el uso de la figura presidencial en sus promocionales de radio y televisión. El debate que concentró mayor atención fue el caso Sodi, durante el cual el PRD y los consejeros Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños cuestionaron el sentido del dictamen por considerar que debería sancionarse al candidato e incluso a Televisa, que transmitió la "entrevista en medio del juego de semifinal Pumas-Puebla. Este es un engaño monumental a los ojos de todo mundo. Yo creo que deberían preocuparse por su prestigio", advirtió el perredista Pablo Gómez, luego de evidenciar que ni siquiera hubo una pregunta con tintes periodísticos y que sólo se trataba de la oferta de campaña del panista.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“La Corte y el Consejo de la Judicatura pagarán por el servicio de agua en el DF”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) votó contra sus intereses y resolvió que tanto ella como el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) –incluidos juzgados y tribunales– deben pagar por el servicio de agua potable y alcantarillado en el Distrito Federal. En votación dividida (siete contra dos), los ministros señalaron ayer que los órganos del Poder Judicial de la Federación "no están exentos" de dicho pago; sin embargo, el pleno postergó, por razones de técnica jurídica, la resolución de asuntos en los cuales los gobiernos de Aguascalientes, Nuevo León y Baja California exigen también a las autoridades judiciales que cubran las cuotas por el suministro del líquido. No obstante, se prevé que la decisión será la misma. El artículo 115 constitucional exime a las dependencias federales del pago de impuestos, pero no de servicios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“En la indefensión, usuarios de LFC sufren alzas hasta de 17 mil 800%”

Disparo en el monto de los cobros y continua interrupción en el servicio. Dos de las características con que Luz y Fuerza del Centro (LFC), la empresa que suministra electricidad a la zona centro del país, presta el servicio en los últimos años trascienden el ámbito de la atención a los consumidores y muestran carencias en la política social del gobierno federal y en el cumplimiento de obligaciones esenciales de un Estado. Incluso, las deficiencias en el funcionamiento de esa compañía empezaron a ser analizadas desde el ámbito de la protección de los derechos humanos. El director general de la empresa, Jorge Gutiérrez Vera, y Martín Esparza, secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), que representa a los trabajadores de la compañía, negaron entrevistas a La Jornada, solicitadas hace dos semanas, para que expusieran sus puntos de vista sobre la forma en que opera Luz y Fuerza y las quejas de los usuarios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador e Israel Rodríguez).

“El gobierno no puede evitar el aumento de precios, dice Economía a diputados”

La Secretaría de Economía aseguró a la Cámara de Diputados que el gobierno federal no puede establecer una política para evitar el aumento de los precios de los productos de consumo general y popular, porque ello "limitaría las posibilidades de incrementar la oferta a corto plazo y desestimularía la inversión". En un documento enviado a la Cámara, en respuesta a un punto de acuerdo para exigir al gobierno de Felipe Calderón contener los aumentos en bienes de consumo que han afectado la economía familiar, la dependencia aseguró que el Ejecutivo sólo podía acotar los precios, "siempre y cuando no haya condiciones de competencia efectiva en el mercado".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y José Antonio Román).

“Demanda lusacell al director jurídico de la SCT por ‘falsedades’”

El representante legal de Lusacell, Salvador Rocha Díaz, presentó una demanda civil por daño moral en contra del director Jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Sánchez Henkel, quien "hizo afirmaciones falsas" sobre una "supuesta" colusión entre abogados de la dependencia con personas de Grupo Lusacell. Rocha Díaz dijo que las declaraciones de Sánchez Henkel dañan la imagen de la empresa, por lo que espera que el funcionario sea sancionado en lo económico. La presunta colusión entre 15 ex abogados de la SCT y Lusacell se habría dado en dos juicios de nulidad promovidos por la empresa en contra de procesos de licitación del espectro radioeléctrico.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“Se invertirán \$1,500 millones en 62 obras carreteras: Molinar”

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar, dijo ante constructores que están comprometidas 62 obras de infraestructura carretera en las que se invertirán mil 500 millones de pesos, y aseguró que el gobierno federal lleva "un ritmo de construcción impresionante, porque ya está comprometido 75 por ciento de presupuesto carretero y todavía no estamos a 50 por ciento del año". Ante miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reunidos en Mazatlán, el funcionario explicó que el promedio de gasto semanal en el desarrollo de infraestructura carretera asciende a 700 millones de pesos, aunque aseguró que durante la segunda semana de mayo "en los momentos más difíciles de la crisis epidemiológica mundial que tanto ha afectado a la economía mexicana, se ejercieron mil 600 millones de pesos, es decir, 230 millones de pesos diarios".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“Normal, la desbandada de funcionarios de casilla: IEEM”

Para el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) la deserción de más de 21 mil personas capacitadas para ser funcionarios de casilla no es grave, sino un fenómeno normal. El director de capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, recordó que en las dos elecciones anteriores la cifra de renuncias fue superior: en 2006 desertaron 25 mil funcionarios y en 2003 sumaron 29 mil.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Dávila y Javier Salinas).

“Baja de 12 a 1% el número de migrantes que retornan de EU, estiman académicos”

La migración mexicana hacia Estados Unidos registró una serie de cambios drásticos, como la caída en el número de connacionales que regresan de ese país y el crecimiento del número de expulsiones y deportaciones de mexicanos, fenómeno provocado por la crisis económica en territorio estadounidense. En el seminario *Enfoques y cifras recientes sobre la migración internacional de los mexicanos*, organizado por el Colegio de la Frontera Norte, se dieron a conocer las nuevas tendencias del fenómeno y se destacó que se volvió más complejo por los factores económicos y políticos que registran ambas naciones. El profesor Virgilio Partida de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales-México (Flacso), presentó el informe *Una reconstrucción alternativa de la migración internacional reciente de México*, el cual detalla que de 1995 a 2000, la tasa de regreso de mexicanos provenientes de Estados Unidos descendió de 12 a 1 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Se consuma despido del director del Inifed; lo sustituye Ernesto Velasco”

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, designó a Ernesto Velasco León al frente del Instituto Nacional para la Infraestructura Física Educativa (Inifed) en sustitución de Eduardo Bravo Esqueda, quien afirmó que de los 127 mil planteles educativos en el país, entre 75 y 80 por ciento no cumplen con todos los requisitos mínimos de seguridad, habitabilidad y funcionalidad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza).

“Consignan a 51 por la narcofuga”

El juez 2 de Distrito con sede en Tepic, Nayarit, dictó auto de formal prisión contra los 51 servidores públicos que trabajaban en el Penal de Cieneguillas, Zacatecas, y que permitieron la fuga de 43 reos el 16 de mayo. La Procuraduría General de la República (PGR) informó en un comunicado que entre los funcionarios, ahora formalmente presos, está el ex director del Centro de Readaptación Social de Cieneguillas, Eduardo Román García, y el jefe de custodios, Ricardo Lama Campos.

Diario de Morelos, p. 12, (Notimex).

Internacional:

“Refuerza EU control sobre la industria tabacalera y prohíbe los cigarrillos *light*”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó hoy una nueva ley para la industria del tabaco, que impide a los fabricantes etiquetar sus productos como *light* o *ultralight*. Por primera vez, esta ley le da a un regulador federal, la Oficina de Control de Alimentos y Drogas (FDA, por sus siglas en inglés), amplia autoridad sobre las compañías de tabaco. No sólo fue bien recibida por antifumadores, también por algunas grandes empresas de tabaco.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

“Premio de periodismo a Hugo Chávez”

El concejo del municipio Libertador otorgó al presidente venezolano, Hugo Chávez, una mención especial del Premio de Periodismo Alternativo por su columna de prensa y su programa televisivo. Se le galardonó por ser el gran comunicador alternativo de la revolución y por transmitir, con lenguaje sencillo, el mensaje de los valores del socialismo y de transformación del país, señaló la agencia estatal Abn.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Conservador presidirá el Parlamento británico”

La Cámara de los Comunes, Cámara baja, eligió esta noche como presidente al conservador John Bercow, quien se comprometió a reformar un Legislativo golpeado por el escándalo de los gastos excesivos de los diputados. Su nombramiento aún debe ser confirmado por la reina Isabel II.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Retira Estados Unidos cargos contra Zhenli”

El Departamento de Justicia solicitó hoy a un juez federal desechar el caso penal por narcotráfico contra el millonario mexicano de origen chino Zhenli Ye Gon, y que éste sea extraditado para ser enjuiciado en México. Los fiscales estadounidenses presentaron este lunes la petición ante un tribunal federal en Washington, donde reconocieron que enfrentaban "preocupaciones de evidencia".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).